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記者手記

李家超今報名參選特首
【香港商報訊】記者馮煒強

報道：第六屆行政長官選舉今
起接受報名。昨日，已宣布參
選的前政務司司長李家超表
示，已收到逾700張選委提名
票，今日將報名參選特首。昨
日早上，李家超拜會中國企業
協會十多位選委會委員，下午
又分別舉行兩場網上交流會，
與100多名選委會面，向大家解
釋施政理念並聽取意見。李家
超感謝選委們的大力支持，形
容這是對他非常大的鼓舞。

馬不停蹄晤選委 收逾700張提名票

競選減量增質 超哥從善如流
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中企協選委齊撐李家超競選
連日來，李家超與多個政黨及團體會面爭取支持。

昨早，李家超先來到華潤大廈，拜會第四界別中國企
業協會十多位選委會委員，介紹施政理念及爭取支
持。立法會議員譚岳衡、李浩然、嚴剛及中資企業16
位代表出席座談會。李家超會後表示，自己在會上解
釋了 「三大施政方向」，即以結果為目標解決不同問
題、全面提升香港競爭力及奠定香港發展的穩固基
石。

李家超感謝選委們用心聆聽，同意並支持他的執政
理念，形容選委們提出各自領域的意見及方向供他和
團隊研究，對他寫政綱具有很高的參考價值。他說，
中企協對香港經濟民生有舉足輕重的作用，包括滿足
香港日常生活所需，而在向香港供應抗疫物資方面，
中企協成員就做了大量工作。

李家超提到，基本法23條立法是香港特區的憲制責
任，亦將是其中一項優先工作。他表示，香港需要有
穩定和安全的環境，對可能受到攻擊的範疇要作充分
的準備，才能確保穩定和繁榮。

李家超還稱，自己的團隊在收集選委意見後需時整
合，在有限時間內撰寫政綱，當中涵蓋範圍多，內容
未必會寫得太詳細，強調未能納入政綱的內容不代表
他不關注，重申自己關注整個社會所關注的事，希望
大家理解。

兩場「雲交流」晤逾百選委
當天下午，李家超分別舉行兩場網上交流會，與

100多名選委會面，向他們解釋施政理念，並聽取大
家的意見。李家超表示，他提出的三大方向施政理念
環環相扣，亦會細心聆聽選委意見，以幫助自己撰寫
政綱及將來施政。會上，選委們均認同李家超是下任
特首的合適人選，認同他提出的施政理念。

地產及建造界選委、恒基地產主席李家誠表示，目
前特區政府首要處理是房屋供應，加快告別房，集
團願意與政府一起商量，改善基層市民居住環境，希
望當局拆牆鬆綁，簡化土地發展過程。另一名同界別
選委、新鴻基地產郭基煇提到，本港土地轉換程序繁
複，農地轉換需時 10 至 15 年，建議要解決基建不
足、增加新界土地地積比率到4至5倍，拆牆鬆綁，
縮短土地發展時間。

香港工業總會常務副主席陳偉聰關注香港工業人才
問題，認為除了短期人才吸納，更需重視本地製造業
人才培育，建議從香港基礎教育入手，為未來成立製
造業人才庫。

香港中華出入口商會代表張明敏表示，為加強港人
對祖國認同感，建議推動香港人可以參軍，並加強本
港普通話普及化工作，在香港本地建立中國共產黨黨
史館，讓市民可以更了解中國共產黨的貢獻。

另外，多名選委建議盡快通關、重建香港品牌、支
援再工業化及推行國民教育等。

超哥籲「同為香港開新篇」
在認真聽取選委意見後，李家超由衷感謝大家提供

的意見，並表示會作出 「收納」。他指，香港有多方
面問題亟待解決，自己是實事求是的人，亦是追求速

度和結果的人，會細心聽取選委們的意見。他強調，
香港要成功、增加競爭力，必須考慮兩個元素，包括
「有無實力」和 「擴大宣傳」。他同意多年來特區政

府在這兩方面做得不足，強調若他上任會在這兩方面
落力。他很高興各界都認同要 「同」心為港，若大家
有共識，在協同效應下就能夠做出成績。他又指，
（若能當選特首）會要求司局長承擔責任，自己有信
心組成有效團隊。

及後，李家超又在社交網站帖文稱， 「同為香港開
新篇」， 「同」不只是一個人，不只是行政長官，是
整個政府和社會大眾，一齊為香港開新篇。他說，各
位選委提出的問題、意見和觀點，他都非常重視。選
委們提出的範圍非常廣泛，包括營商環境、如何提升
競爭力、人才、人力、科技應用以及如何振興經濟等

等，都很有參考價值。他和團隊會吸納大家意見和觀
點，在撰寫政綱時詳細分享。

「要建立一個文化，要改變一個人的行為，有兩個
考慮。」李家超指，第一是這個人相信同一個理念，
所以會自發性行動。當天幾場交流會上，選委們認同
其施政理念，已是改變社會文化的第一個動力。 「第
二種是某些人未必認同他的理念，但他會改變那些人
的行為，因為當他改變行為，可能會令他們信服這個
理念，所以他會推動一些改變。」李家超形容，大家
參與很重要，不論是行為上參與，還是觀察上參與，
「讓大家一齊向同一條軌道出發。這是不容易的挑

戰，但一定要大膽跨出第一步，因為第一步可能是
小，第二步都可能是小，但每一步加起來就是一大
步。」

【香港商報訊】記者戴合聲報道：
李家超正式宣布參加第六屆行政長官
選舉以來，持續獲得社會各界支持及
好評。香港慈善總會、香港各界扶貧
促進會等明確表示支持李家超參選行
政長官，期望他可以為香港帶來新氣
象，帶領香港走出困境；港區全國人
大代表、香港紡織業聯會會長陳亨利
亦認為，李家超施政方向包括以結果
為目標等是香港所需，希望他可以帶
領香港早日走出疫情陰霾，破解經濟
民生的深層次矛盾，緊握融入國家發
展新機遇。

昨日，香港慈善總會發表聲明指
出，經歷過2019年 「黑暴」及2020年
至今的新冠疫情，香港市民已經很
累，因此極期待新一屆特區政府能為
香港帶來新希望，打開新篇章。聲明
讚揚李家超為人正直，具有很強的管
理能力，而且應變能力很高。聲明提
及，擔任保安局局長及政務司司長期
間，面對社會事件及疫情，都能頂住
壓力，形容他凝聚力強，是下屆行政
長官的理想人選。

蔡加讚：李家超能
帶領香港走出困境

當天，香港各界扶貧促進會會長蔡
加讚親赴中環廣場遞交提名，支持和
推薦李家超參選。

蔡加讚認為，李家超在任局長和司
長期間，各方面工作都令人滿意。香
港近年來受 「黑暴」、疫情等嚴重衝
擊，期望李家超可帶領香港走出困
境，穩固國際金融中心地位，積極投
身粵港澳大灣區建設，更好融入國家
發展大局，為香港經濟、民生發展帶
來一條新的路。

陳亨利：李施政方向
皆是「香港所需」

陳亨利亦已遞交提名表格支持李家
超參選。昨日，陳亨利出席 「與選委
網上交流會」，與李家超及其競選辦
成員會面，就香港未來發展、業界的
未來機遇及發展優勢等作交流，並提
出一系列期望和建議。他說，對李家
超競選宣言中提出的三大施政方向

（包括 「以結果為目標去解決不同問題、全面提
升香港競爭力、奠定香港發展穩固基石」）深表
認同，認為這三大方向都是 「香港所需」。

陳亨利指，紡織及製衣業界是香港創新研發的
「大戶」之一，其中香港紡織和成衣研發中心、香

港理工大學的創新研究，每年都在推陳出新，研發
成果屢獲殊榮，業界確實有能力、有實力更上一層
樓。他稱，如果業界獲得下任政府大力支援，對國
家及香港來說，成果將會相得益彰。紡織及製衣界
稍後會發布對新一屆行政長官期望的書面意見書，
將會把意見書呈送至行政長官候選人參考，期望大
家能攜手合作，為香港開啟新篇。

特首選舉

一連三天的自願快測有了總
結，共收到3128宗陽性個案呈
報。衛生防護中心傳染病處主

任張竹君認為，快測行動成功找到數百宗無病徵個
案，能夠阻止病毒在社區蔓延，呼籲市民善用政府
派發的快測包，亦可自行購買快測包。

先釐清一點：快測有效抑或無效？數字說明，措
施成功識別數千陽性患者，亦即切斷了數千條社區
傳播鏈；當考慮到，新冠病毒星星之火可以燎原，
第五波疫情之一發不可收拾僅源於個別輸入個案，
就明白到切斷傳播鏈絕對多多益善，繼而得出快測
有效而非無效的唯一結論。接下來的問題是：快測
高效抑或低效？從成本效益分析，快測既是方便快
捷、價格低廉，市民只須花少許時間配合便成，另

外還識別數百無病徵患者，若無快測行動相關隱性
傳播鏈不易找出；在權衡投入與回報之後，措施實
在難言低效。

或曰，早前推算社區存在約3萬名患者，即意味
快測行動所收到的呈報數僅及十分之一？不必諱
言，任何自願行動皆無法保證全民參與，今次便不
排除有人並無進行快測，又或快測陽性之後並無如
實呈報，故單憑呈報數字分析難免會低估當下疫
情。惟另一方面，推算數字同樣未能作準，箇中亦
可能高估了患者人數。 「估估下」 如何作準？圍封
強檢狀況或可提供端倪：昨日兩幢大廈共3070人的
強檢結果，共發現24宗陽性個案，即陽性率由此前
一度高達20%顯著減至0.8%，而最新確診大廈名單
也降至不足6000幢，佔全港住宅大廈數目的一成左

右；若以上述兩組最新數字計算，則目前陽性患者
數目約為數千人。

無論如何，多檢測肯定比不檢測好，有鑒首輪自
願快測取得成效，當局宜積極研究加推，並爭取快
測行動更加高效。在時機上，周五開始的一連四天
復活節長假，病毒傳播風險難免較平日為高。在出
席聚會時先檢測，以確保自己身體無恙，實是護己
護人的應有之義，相信無人希望身邊人中招；在長
假期後，不論市民自發性多快測，抑或由政府呼籲
全民自願快測，亦可防範新一波疫情爆發。同一道
理，也適用於下月的勞動節和佛誕假期等。

局方還可加強快測誘因。例如在研究效法新加坡
讓市民到檢測站進行快測之餘，以檢測站作為派發
新一輪快測包的分發點，市民在領取快測包時既須

即場進行檢測。做法除可吸引市民進行快測，兼可
更好核實及呈報快測結果，及減省快測包的包裝和
分發人手，從而進一步推高快測行動的成本效益。
另外，參照安心出行和疫苗通行證的做法，賦予快
測陰性者更大的便利，亦可達到鼓勵使用之效。

許多市民上班前已須進行快測，加上學生上課前
亦將每日快測，凡此種種均意味快測將會日漸普
及，勢成為如口罩般有力的日常抗疫工具。事實
上，核酸檢測乃準確檢測的金標準，而新興抗原快
測的好處則在成本效益高；理工大學昨日宣布成功
研發便攜式檢測儀，且標誌不斷的科研將令檢測
日益普及。說到底，多用快測，香港定可更好控制
疫情，市民生活必可更快復常，試問何樂而不為？

快測具實效 爭取更高效

香港商報評論員 李明生

昨日傍晚，李家超於中環廣場會見傳媒表示，自己已取得逾700張提名票，這是很大的鼓舞。今天他將帶着提
名票正式報名參選香港特區第六屆行政長官。 記者 蔡啟文攝

昨日上午，宣布參選特首的李家超到訪香港中國企業協會。圖為他與中企協會成員會見傳媒。 中新社

李家超昨日繼續競
選行程，但活動大大
縮減，會面交流時間
長了，還加開網絡直
播 ， 既 提 升 溝 通 質

量，又增加了透明度，感覺效率大大提高。
前天，超哥實在太勤力了，10場活動讓一眾記者大

呼 「吃不消」 。聽說有不少人給出意見，活動安排得
太密集了；超哥和團隊聽從建議，昨天只安排3場活
動：一場中企協選委拜訪，兩場網絡交流會。

雖然活動數量減少，但超哥一點都沒偷懶。早早9
時就開工，有記者就呻 「昨天累壞了，今天差點起不
來」 。其實，前日講最多話的超哥，昨天完全不見倦
意，還是一身黑西裝白襯衣，既正式又神采奕奕。

當天，前來採訪的記者人數明顯增多。前天首場跟
訪記者不到10個；昨天黑壓壓一大排，將近100人。

活動雖然減少，每場時間卻都加長。上午，和中企
協選委見面長達1小時，下午兩場網絡交流會都超過
了1個半小時——交流肯定更深入，也更有質量。

上午，參加見面會的中資大咖個個都西裝革履。招
商局總經理嚴剛坦言，會上交流都很充分，大家暢所
欲言，李家超很務實也接地氣，很期待他能勝出特首
競選，帶領香港開創新局面。

最讓人驚喜的是下午兩場網上見面會，居然全程網
絡直播，記者們能睇超哥和 100 名選委整個交流過
程。這種坦坦蕩蕩交流，與公眾分享，絕對是個加分
安排，透明度增加，不藏掖，應該點個讚。

一直忙到晚上大約7點，超哥才和總管大人譚Sir下
樓見記者。前天，超哥每去完一個活動就見記者，加
上中午還做了一個簡單總結，10場活動11次講話，
就有行家呻次數太多、內容重複，講的聽的都好累。
今天節奏剛剛好，早上一個開場白，晚上一個大總

結，既突出重點又不會曝光過度，資訊給得適度，吸
引民眾關注，宣傳效果超好。

其實，見記者本來安排在兩場網絡交流會中間，後
來才調整到昨日活動結束之後。記者們很樂於看到超
哥及其團隊從善如流，不停調整活動形式和安排；一
位好的領導者，除了要有個人謀略，肯聽民意，絕對
會事半功倍。

晚上見記者時，超哥主動提到大家關心的提名票，
合共有700多張！也就是說，1500名選委已有將近一
半提名了超哥。一向不苟言笑的超哥，隔大大的口
罩，也能令人感覺到臉上的笑意——有大把人支持，
當然開心！

今天，超哥會帶上這700多張提名票去報名正式參
選特首，估計場面會很墟。無論對超哥，還是對香
港，這都會是個歷史性時刻！

香港商報記者 木子
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